

LA RECONSTRUCTION DE LA MURAILLE

Texte de Bible: Néhémie 2:9-20; 4:1-23; 6:1-16

LEÇON 446 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Tout ce que vous faites, faites-le de bon cœur, comme pour le Seigneur et non pour des hommes" (Colossiens 3:23).

Texte de Bible –
French Louis Segond

Néhémie 2:9-20

⁹ Je me rendis auprès des gouverneurs de l'autre côté du fleuve, et je leur remis les lettres du roi, qui m'avait fait accompagner par des chefs de l'armée et par des cavaliers.

¹⁰ Sanballat, le Horonite, et Tobija, le serviteur ammonite, l'ayant appris, eurent un grand déplaisir de ce qu'il venait un homme pour chercher le bien des enfants d'Israël.

¹¹ J'arrivai à Jérusalem, et j'y passai trois jours.

¹² Après quoi, je me levai pendant la nuit avec quelques hommes, sans avoir dit à personne ce que mon Dieu m'avait mis au cœur de faire pour Jérusalem. Il n'y avait avec moi d'autre bête de somme que ma propre monture.

¹³ Je sortis de nuit par la porte de la vallée, et je me dirigeai contre la source du dragon et vers la porte du fumier, considérant les murailles en ruines de Jérusalem et réfléchissant à ses portes consumées par le feu.

¹⁴ Je passai près de la porte de la source et de l'étang du roi, et il n'y avait point de place par où pût passer la bête qui était sous moi.

¹⁵ Je montai de nuit par le torrent, et je considérai encore la muraille. Puis je rentrai par la porte de la vallée, et je fus ainsi de retour.

¹⁶ Les magistrats ignoraient où j'étais allé, et ce que je faisais. Jusqu'à ce moment, je n'avais rien

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

Le Retour à Jérusalem

Néhémie arriva enfin à Jérusalem, la ville que Dieu avait choisie comme lieu d'adoration pour Son peuple. Nous nous rappelons que Néhémie avait prié au sujet de cette ville, et Dieu avait exaucé sa prière en lui permettant d'y retourner. Le roi avait donné à Néhémie une escorte de chevaux et de soldats. Il s'était servi des lettres du roi qui lui donna la permission de traverser les terres au-delà du fleuve.

Nous savons peu de choses sur le voyage de Néhémie, mais nous savons que, quand une personne a à cœur l'œuvre du Seigneur, l'effort et la fatigue d'un long voyage semblent être oubliés. Néhémie avait dans son cœur l'intention de faire une œuvre définie pour le Seigneur. Sans doute, il fut enthousiasmé quand sa caravane s'approchait de Jérusalem et du nouveau Temple qui avait été construit depuis que les Juifs avaient été faits captifs.

Une Sortie Nocturne

Après trois jours, Néhémie commença sa mission. De nuit, avec un petit nombre d'amis, il fit une sortie secrète pour constater l'état de la muraille de la ville. D'habitude, les portes de la ville étaient fermées la nuit; mais à ce moment-là, la muraille était détruite et les portes consumées.

Néhémie quitta la ville par la porte de la vallée et fit le tour de la ville. Il la trouva comme on le lui avait dit. Quelque part à la mare de Guihon, il y avait tellement de débris qu'il n'y avait plus d'espace pour aller à cheval. Avant de retourner à la ville, Néhémie traversa le torrent de Cédron et regarda, du haut des montagnes, la muraille de Jérusalem. Sans doute, ce spectacle rendit Néhémie triste. Plusieurs années plus tard, Jésus aussi, s'arrêta sur une montagne et parcourut du regard la ville. Jésus pleura sur les habitants de la ville, parce qu'ils avaient rejeté et Lui et Son salut (Luc 19:41-44). Jésus avait dit au peuple que la ville serait déserte. Il dit: "Combien de fois ai-je voulu rassembler tes enfants, comme une poule rassemble ses poussins sous ses ailes, et vous ne l'avez pas voulu!" (Matthieu 23:37). Ce fut ce même torrent de Cédron que Jésus et Ses disciples traversèrent plus tard quand ils étaient en route pour le Jardin de Gethsémané où Jésus fut trahi (Jean 18:1).

Une Coopération

Aucun des dirigeants ne fut informé du plan de Néhémie ou de sa mission nocturne. Il réunit les chefs Juifs. Il leur rappela les ruines et la détresse dans lesquelles ils se trouvaient. Néhémie les incita aussi au travail. Il dit: "Venez, et rebâtissons la muraille de Jérusalem". C'était un travail qui nécessitait plus d'un homme. Néhémie leur dit comment Dieu avait été avec lui et comment le roi lui avait donné sa permission et son assistance. Le peuple comprit la pensée de Néhémie et fut disposé à coopérer avec lui. Ils dirent:

dit aux Juifs, ni aux sacrificateurs, ni aux grands, ni aux magistrats, ni à aucun de ceux qui s'occupaient des affaires.

¹⁷ Je leur dis alors: Vous voyez le malheureux état où nous sommes! Jérusalem est détruite, et ses portes sont consumées par le feu! Venez, rebâtissons la muraille de Jérusalem, et nous ne serons plus dans l'opprobre.

¹⁸ Et je leur racontai comment la bonne main de mon Dieu avait été sur moi, et quelles paroles le roi m'avait adressées. Ils dirent: Levons-nous, et bâtissons! Et ils se fortifièrent dans cette bonne résolution.

¹⁹ Sanballat, le Horonite, Tobija, le serviteur ammonite, et Guéschem, l'Arabe, en ayant été informés, se moquèrent de nous et nous méprisèrent. Ils dirent: Que faites-vous là? Vous révoltez-vous contre le roi?

²⁰ Et je leur fis cette réponse: Le Dieu des cieux nous donnera le succès. Nous, ses serviteurs, nous nous lèverons et nous bâtirons; mais vous, vous n'avez ni part, ni droit, ni souvenir dans Jérusalem.

Néhémie 4:1-23

¹ Lorsque Sanballat apprit que nous rebâtissions la muraille, il fut en colère et très irrité. Il se moqua des Juifs,

² et dit devant ses frères et devant les soldats de Samarie: A quoi travaillent ces Juifs impuissants? Les laissera-t-on faire? Sacrifieront-ils? Vont-ils achever? Redonneront-ils vie à des pierres ensevelies sous des monceaux de poussière et consumées par le feu?

³ Tobija, l'Ammonite, était à côté de lui, et il dit: Qu'ils bâtissent seulement! Si un renard s'élançait, il renverserait leur muraille de pierres!

"Levons-nous, et bâtissons!".

Les Décombres

C'est parfois une bonne chose d'examiner sa vie et de se rendre compte de son état. Le pécheur doit premièrement reconnaître sa condition pécheresse avant de se rendre compte du besoin d'invoquer Dieu pour le pardon. Si une personne ne ressent pas que sa muraille spirituelle est en ruine et que sa vie est pleine d'immondices, comment pourra-t-elle éprouver la nécessité d'une purification, d'une vie de sainteté? As-tu examiné ta muraille spirituelle? Le péché et la négligence les ont-ils détruites et permis aux débris de s'y grouper? S'il en est ainsi, puissent ces paroles du peuple de Dieu t'inciter à faire quelque chose: "Levons-nous, et bâtissons!"

Avant tout, les choses qui constituent un obstacle doivent être ôtées du chemin: le péché, la haine, les mauvaises pensées, les mensonges, l'orgueil, l'auto-justification et n'importe quelle autre chose qui pourrait t'éloigner de Dieu. Lorsque l'on prie, se repent et confesse ses péchés, le Sang de Jésus efface les immondices. Quand l'on fait la restitution et répare ses mauvaises actions passées, la construction a ainsi déjà commencé.

L'Opposition

Lorsque les gens de Dieu commencent un bon travail, Satan essaie de les empêcher. A cette époque, quand les Enfants d'Israël commencèrent à rebâtir la muraille, Samballat et Tobija dirigèrent l'opposition. D'abord, ils furent peinés de ce que les Enfants d'Israël bénéficiaient de l'aide de quiconque. Ils se moquèrent d'eux par des railleries et par des injures. Ils dirent: "A quoi travaillent ces Juifs impuissants?". Ils se moquèrent des Juifs et dirent que la muraille était si faible, que si un renard la cognait en courant, il pourrait la démolir.

Travaillant Ensemble

Les Enfants d'Israël continuaient la construction de la muraille en disant: "Le Dieu des cieux nous donnera le succès". Il fut donné à chaque famille une partie de la muraille à construire. Ils travaillèrent dur, et bientôt la moitié de la hauteur de la muraille fut achevée, car "le peuple prit à cœur ce travail".

En construisant pour l'éternité, le peuple de Dieu doit travailler ensemble et s'entraider. Ils doivent avoir un but en vue, et l'esprit de travail. Paul nous a appris que nous "travaillons avec Dieu" (2 Corinthiens 6:1). Il expliqua que tous sont membres d'un seul corps, et une partie ne peut pas dire qu'elle n'a pas besoin de l'autre (1 Corinthiens 12:18-21). Paul, se servant d'une illustration du travail fait ensemble, compara la Parole de Dieu à une semence et dit: "J'ai planté, Appolos a arrosé, mais Dieu a fait croître" (1 Corinthiens 3:6).

Veiller et Prier

Les moqueries de l'ennemi n'empêchèrent pas le travail de Dieu. Samballat et Tobija commencèrent à faire un plan quant à la manière dont ils pourraient s'opposer aux Enfants d'Israël par la lutte. Mais les Enfants d'Israël prièrent et "établirent une garde". Ils ne prièrent pas uniquement pour le secours de Dieu, mais ils firent aussi leur part.

Jésus dit à Ses disciples de veiller et prier de peur qu'ils ne tombent dans la tentation (Matthieu 26:41). L'Apôtre Paul exhorta le peuple ainsi: "Persévérez dans la prière, veillez-y avec actions de grâces" (Colossiens 4:2). Il a été dit au peuple de Dieu: "Veillez, demeurez fermes dans la foi, soyez des hommes, fortifiez-vous" (1 Corinthiens 16:13).

Encouragement

Certains des hommes du peuple se découragèrent. Ils furent

⁴ Ecoute, ô notre Dieu, comme nous sommes méprisés! Fais retomber leurs insultes sur leur tête, et livre-les au pillage sur une terre où ils soient captifs.

⁵ Ne pardonne pas leur iniquité, et que leur péché ne soit pas effacé de devant toi; car ils ont offensé ceux qui bâtissent.

⁶ Nous rebâtimmes la muraille, qui fut partout achevée jusqu'à la moitié de sa hauteur. Et le peuple prit à cœur ce travail.

⁷ Mais Sanballat, Tobija, les Arabes, les Ammonites et les Asdodiens, furent très irrités en apprenant que la réparation des murs avançait et que les brèches commençaient à se fermer.

⁸ Ils se liguerent tous ensemble pour venir attaquer Jérusalem et lui causer du dommage.

⁹ Nous priâmes notre Dieu, et nous établîmes une garde jour et nuit pour nous défendre contre leurs attaques.

¹⁰ Cependant Juda disait: Les forces manquent à ceux qui portent les fardeaux, et les décombres sont considérables; nous ne pourrions pas bâtir la muraille.

¹¹ Et nos ennemis disaient: Ils ne sauront et ne verront rien jusqu'à ce que nous arrivions au milieu d'eux; nous les tuons, et nous ferons ainsi cesser l'ouvrage.

¹² Or les Juifs qui habitaient près d'eux vinrent dix fois nous avertir, de tous les lieux d'où ils se rendaient vers nous.

¹³ C'est pourquoi je plaçai, dans les enfoncements derrière la muraille et sur des terrains secs, le peuple par familles, tous avec leurs épées, leurs lances et leurs arcs.

¹⁴ Je regardai, et m'étant levé, je dis aux grands, aux magistrats, et au reste du peuple: Ne les craignez pas! Souvenez-vous du Seigneur, grand et redoutable, et

informés du plan de l'ennemi. Ils furent démotivés, comme ils considéraient tout l'ouvrage: les décombres à transporter et la construction devant être faite. Leurs frères les encourageaient, disant: "Ne les craignez pas! ... Souvenez-vous du Seigneur". A de nombreuses occasions, nous pouvons dire une parole pour encourager nos prochains. Nous pouvons nous servir de la Parole de Dieu pour les aider. Dieu promit: "Ne crains rien, ... Je te fortifie" (Esaïe 41:10) et, "Je serai avec toi" (Esaïe 43:2).

Le peuple de Dieu travaillait pendant de longues heures, "depuis le lever de l'aurore jusqu'à l'apparition des étoiles". Ils travaillaient ensemble. Quelques-uns veillaient, préparés pour lutter, pendant que d'autres construisaient la muraille. Ceux-là qui transportaient les matériaux et ceux-là qui construisaient, travaillaient ensemble. Chacun d'eux travaillait d'une main et tenait une arme de l'autre. Ils dirent: "Notre Dieu combattra pour nous", et Il le fit.

Achevée

La muraille fut achevée en 52 jours, malgré l'opposition de Samballat et Tobija et de leurs voies surnoises. Dieu aida les Enfants d'Israël et leurs leaders. Ils travaillèrent tous pour un seul but – l'œuvre de Dieu. Ils achevèrent ce qu'ils avaient commencé et les gens "reconnurent que l'œuvre s'était accomplie par la volonté de notre Dieu".

QUESTIONS

1. Pourquoi Néhémie désira-t-il retourner à Jérusalem?
2. Quels spectacles vit-il, lorsqu'il faisait le tour de la ville?
3. Pourquoi Néhémie demanda-t-il au peuple d'aider?
4. Avant de construire la muraille, qu'est-ce qui devait être fait?
5. Quels sont les deux hommes qui furent les dirigeants de l'opposition contre Néhémie?
6. Comment essayèrent-ils de décourager les Enfants d'Israël?
7. Pourquoi les Enfants d'Israël "établirent-ils une garde"?
8. Qui combattit pour les Enfants d'Israël?
9. Combien de temps a-t-on mis pour construire la muraille?
10. Cite trois raisons pour lesquelles le travail des Enfants d'Israël fut couronné de succès dans la construction de la muraille.

combattez pour vos frères, pour vos fils et vos filles, pour vos femmes et pour vos maisons!

¹⁵ Lorsque nos ennemis apprirent que nous étions avertis, Dieu anéantit leur projet, et nous retournâmes tous à la muraille, chacun à son ouvrage.

¹⁶ Depuis ce jour, la moitié de mes serviteurs travaillaient, et l'autre moitié était armée de lances, de boucliers, d'arcs et de cuirasses. Les chefs étaient derrière toute la maison de Juda.

¹⁷ Ceux qui bâtissaient la muraille, et ceux qui portaient ou chargeaient les fardeaux, travaillaient d'une main et tenaient une arme de l'autre;

¹⁸ chacun d'eux, en travaillant, avait son épée ceinte autour des reins. Celui qui sonnait de la trompette se tenait près de moi.

¹⁹ Je dis aux grands, aux magistrats, et au reste du peuple: L'ouvrage est considérable et étendu, et nous sommes dispersés sur la muraille, éloignés les uns des autres.

²⁰ Au son de la trompette, rassemblez-vous auprès de nous, vers le lieu d'où vous l'entendrez; notre Dieu combattra pour nous.

²¹ C'est ainsi que nous poursuivions l'ouvrage, la moitié d'entre nous la lance à la main depuis le lever de l'aurore jusqu'à l'apparition des étoiles.

²² Dans ce même temps, je dis encore au peuple: Que chacun passe la nuit dans Jérusalem avec son serviteur; faisons la garde pendant la nuit, et travaillons pendant le jour.

²³ Et nous ne quittions point nos vêtements, ni moi, ni mes frères, ni mes serviteurs, ni les hommes de garde qui me suivaient; chacun n'avait que ses armes et de l'eau.

Néhémie 6:1-16

¹ Je n'avais pas encore posé les battants des portes, lorsque Sanballat, Tobija, Guéschem, l'Arabe, et nos autres ennemis apprirent que j'avais rebâti la muraille et qu'il n'y restait plus de brèche.

² Alors Sanballat et Guéschem m'envoyèrent dire: Viens, et ayons ensemble une entrevue dans les villages de la vallée d'Ono. Ils avaient médité de me faire du mal.

³ Je leur envoyai des messagers avec cette réponse: J'ai un grand ouvrage à exécuter, et je ne puis descendre; le travail serait interrompu pendant que je le quitterais pour aller vers vous.

⁴ Ils m'adressèrent quatre fois la même demande, et je leur fis la même réponse.

⁵ Sanballat m'envoya ce message une cinquième fois par son serviteur, qui tenait à la main une lettre ouverte.

⁶ Il y était écrit: Le bruit se répand parmi les nations et Gaschmu affirme que toi et les Juifs vous pensez à vous révolter, et que c'est dans ce but que tu rebâties la muraille. Tu vas, dit-on, devenir leur roi,

⁷ tu as même établi des prophètes pour te proclamer à Jérusalem roi de Juda. Et maintenant ces choses arriveront à la connaissance du roi. Viens donc, et consultons-nous ensemble.

⁸ Je fis répondre à Sanballat: Ce que tu dis là n'est pas; c'est toi qui l'inventes!

⁹ Tous ces gens voulaient nous effrayer, et ils se disaient: Ils perdront courage, et l'oeuvre ne se fera pas. Maintenant, ô Dieu, fortifie-moi!

¹⁰ Je me rendis chez Schemaeja, fils de Delaja, fils de Mehétabeel. Il s'était enfermé, et il dit: Allons ensemble dans la maison de Dieu,

au milieu du temple, et fermons les portes du temple; car ils viennent pour te tuer, et c'est pendant la nuit qu'ils viendront pour te tuer.

¹¹ Je répondis: Un homme comme moi prendre la fuite! Et quel homme tel que moi pourrait entrer dans le temple et vivre? Je n'entrerais point.

¹² Et je reconnus que ce n'était pas Dieu qui l'envoyait. Mais il prophétisa ainsi sur moi parce que Sanballat et Tobija lui avaient donné de l'argent.

¹³ En le gagnant ainsi, ils espéraient que j'aurais peur, et que je suivrais ses avis et commettrais un péché; et ils auraient profité de cette atteinte à ma réputation pour me couvrir d'opprobre.

¹⁴ Souviens-toi, ô mon Dieu, de Tobija et de Sanballat, et de leurs oeuvres! Souviens-toi aussi de Noadia, la prophétesse, et des autres prophètes qui cherchaient à m'effrayer!

¹⁵ La muraille fut achevée le vingt-cinquième jour du mois d'Elul, en cinquante-deux jours.

¹⁶ Lorsque tous nos ennemis l'apprirent, toutes les nations qui étaient autour de nous furent dans la crainte; elles éprouvèrent une grande humiliation, et reconnurent que l'oeuvre s'était accomplie par la volonté de notre Dieu.